
 

S t a d t   H a a n 
Niederschrift über die 

  21. Sitzung des Schul- und Sportausschusses der Stadt Haan 
am Donnerstag, dem 20.02.2014 um 17:00 Uhr 

im Pädagogisches Zentrum Adler Straße 
 
Beginn: 
17:00 

Ende: 
  

 
  
   
 
CDU-Fraktion 
Stv. Mantoy Becker  
AM Anette Braun-Kohl  
Stv. Marlies Goetze  
AM Tobias Kaimer  
Stv. Monika Morwind  
AM Cornelius Tonn  
Stv. Andreas Wasgien  
 
SPD-Fraktion 
Stv. Uwe Elker  
Stv. Marion Klaus Vertretung für Stv. Ulrich Klaus 
AM Simone Kunkel-Grätz  
Stv. Jens Niklaus  
Stv. Michael Schneider  
 
FDP-Fraktion 
Stv. Michael Ruppert  
Stv. Ingrid Schüffner  
Stv. Arnd Vossieg  
 
GAL-Fraktion 
Stv. Jochen Sack Vertretung für AM Silvia Ramsel 
Stv. Elke Zerhusen-Elker  
 
UWG-Fraktion 
AM Natalie Lewandowski  
 
Die Linke 
AM Peter Schniewind Vertretung für AM Matthias Schniewind 
 
Vertreter der Schulen 
Herr Helmut Gerlach  
AM Markus Helf  
AM Heinrich Wemmer Vertretung für AM Reinold Mertens 
 
Vertreter der Kirchen 
AM Janine Preuss-Sackenheim  
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Sachkundige Einwohner 
AM Siegfried Funk  
AM Hans Strerath  
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Der/Die Vorsitzende  eröffnet um 17:00 Uhr die 21. Sitzung des Schul- und 
Sportausschusses der Stadt Haan. Er/Sie begrüßt alle Anwesenden - insbesondere 
die Einwohner - und stellt fest, dass ordnungsgemäß zu der Sitzung eingeladen wur-
de. Er/Sie stellt die Beschlussfähigkeit fest. 

 
  
  

  
 

Öffentliche Sitzung 

 
1./ Bevölkerungsvorausberechnung Haan 2025 

Vorstellung Schulbezogener Daten 

 

Protokoll: 

 
Herr Schulten 
vom gleichnamigen Büro für Raum und Stadtentwicklung in Dortmund stellt die 
Schulbezogenen Daten der Bevölkerungsvorausberechnung bis zum Jahr 2025 für 
Haan vor und beantwortet die Fragen der Ausschussmitglieder. 
 
 
 

Beschluss: 

 
Der Bericht wird zur Kenntnis genommen. 
 
 

Abstimmungsergebnis: 

 
Enstimmig 
 
 
 
2./ Neubau Gymnasium Adlerstraße 

- Raumprogramm 
Vorlage: 65/067/2014 

 

Protokoll: 

 
Als Ergänzung zur Sitzungsvorlage werden als Tischvorlage die Stellungnahmen der 
Bezirksregierung, des Lehrerates und der Schulkonferenz sowie eine Anfrage der 
GAL-Fraktion verteilt. 
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Vertreterinnen der Schülervertretung  
stellen die Form der Schülerbeteiligung zum aktuellen Zeitpunkt vor 
 
Frau Dr. Bajorat und Frau Könes  
stellen als Vertreterinnen der „Planungsgruppe Neubau“ das Pädagogische Konzept 
der Schule im Zusammenhang zur Neubauplanung vor und beantworten die Fragen 
der Ausschussmitglieder. Der PPT-Vortrag ist als Anlage zum Protokoll beigefügt. 
 
Im Rahmen der Diskussion   
wird seitens der Verwaltung klar gestellt, dass die Planung der Mensa auf Erfah-
rungswerten umliegender Städte im Kontext zur eigenen Bedarfssituation vor Ort be-
ruhe. Die vorliegende Planung mit der Möglichkeit einer Erweiterung im Aula-Bereich 
trage dem Rechnung. Ebenso berücksichtige das vorliegende Raumprogramm das 
Thema „Inklusion“ wohlwissend, dass es hier keine abschließenden Erkenntnisse 
und/oder Aussagen über Ressourcen gebe. Frau Formella weist in diesem Zusam-
menhang ebenfalls auf ein möglicherweise anstehendes Klageverfahren zwischen 
Land und Gemeindeverbänden über Konnexitäts-Streitigkeiten hin. 
 
Im Zusammenhang mit der Anfrage der GAL-Fraktion 
ob es Überlegungen gebe, am Schulstandort Walder Straße mittel- und/oder langfris-
tig eine Gesamtschule zu errichten und ob in diesem Zusammenhang bereits Ge-
spräche mit den beiden Schulen stattgefunden haben wird eine Stellungnahme zum 
Protokoll zugesagt, die dieser Niederschrift als Anlage beigefügt ist. 
 
 

Beschluss: 

 
Das aus dem pädagogischen und organisatorischen Konzept des Gymnasiums her-
aus entwickelte und vorgelegte Raumprogramm wird als Grundlage für die weitere 
Projektbearbeitung freigegeben. 

 
 
 
 

Abstimmungsergebnis: 

 
Einstimmig 
 
 
 
3./ Bericht zum Stand verschiedener Bauprojekte des Gebäudemanagments 

 
 
 

Beschluss: 
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Der Bericht zum Stand verschiedener Bauprojekte des Gebäudemanagements wird 
zur Kenntnis genommen. 
 
 

Abstimmungsergebnis: 

 
Einstimmig 
 
 
 
4./ Beantwortung von Anfragen 

 

Protokoll: 

 
StAR Schmidt 
berichtet auf  Anfrage der SPD-Fraktion, dass der Verzehr von Speisen und Geträn-
ken in den Sporthallen der Stadt Haan nach wie vor untersagt sei und dass man die 
Anfrage zum Anlass genommen habe, sowohl die Nutzer als auch die diensthaben-
den Hausmeister nochmals eingehend auf dieses Verbot und die Umsetzung hinzu-
weisen.  
 
 
 
 

 

 
 

 

 
 
 
5./ Mitteilungen 

 

Protokoll: 

 
Bgo. Formella 
weist auf die im Rahmen des 2. Bauabschnitts anstehenden Sanierungsarbeiten im 
Hallenbad „Alter Kirchplatz“ hin. Hinsichtlich der zeitlichen Abwicklung stehe man in 
der Abstimmung mit dem Gebäudemanagement mit dem Ziel, die Belastungen  für  
Schulen, Vereine und Badbesucher/innen so gering wie möglich zu halten. 
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